
 
 

 

 

 

 

           

                          

                                        Unidad de Monitoreo  
SECETARIA DE COMUNICACIONES 

                                                                       Casa Presidencial, El Salvador, Centro América 

   

 

-. 1 

DISCURSO 
SR. ELIAS ANTONIO SACA 
PRESIDENTE DE LA REPUBLICA 
REHABILITACIÓN CARRETERA, SANTA ANA, METEPAN, ANGUIATU 
15 DE ABRIRL DE 2005 
 
 
UNO DE LOS PRINCIPALES COMPROMISOS QUE ADQUIRI CON TODA LA POBLACION 
SALVADOREÑA, DURANTE MI CAMPAÑA ELECTORAL, FUE QUE AL LLEGAR AL GOBIERNO, 
ENFRENTARIA CON FIRMEZA Y DECISIÓN,  LOS PROBLEMAS MAS GRAVES DE NUESTRO 
PAIS, ESPECIALMENTE AQUELLOS QUE PONEN FRENO AL DESARROLLO DE EL SALVADOR. 
 
 HOY ME COMPLACE VENIR A ESTE LUGAR NO SOLAMENTE A ENTREGARLES ESTE 
PROYECTO, SINO A TENER ESE CONTACTO CON USTEDES, POBLADORES DE 
TEXISTEPEQUE,  METAPAN, Y SANTA ANA,  A DECIRLES QUE ESTE ES UN GOBIERNO QUE 
CUMPLE SUS PROMESAS.  
 
PARA MI, UN PAIS COMUNICADO, CON BUENAS CARRETERAS,  ES UN FACTOR 
IMPORTANTE PARA CAMINAR HACIA EL DESARROLLO,  YA QUE NADA PRODUCE MAYOR 
POBREZA QUE EL AISLAMIENTO.  
 
LAS CARRETERAS SON OPORTUNIDADES PARA CONECTAR LAS COMUNIDADES CON EL 
PROGRESO,  SON OPORTUNIDADES PARA EL SURGIMIENTO DE POLOS DE DESARROLLO, 
COMO EL AGRÍCOLA, EL TURISMO, EL COMERCIO Y EL CULTURAL, Y ES LO QUE 
QUEREMOS PARA USTEDES, FACILITAR EL ACCESO  A LOS SERVICIOS BASICOS DE 
SALUD, EDUCACIÓN, SEGURIDAD Y OTROS.  . 
  
SON MAS DE 320 MIL PERSONAS, QUE SE VERAN BENEFICIADAS DIRECTAMENTE CON 
ESTA OBRA,  FAVORECERA AL TURISMO, YA QUE LA RUTA FACILITA LA LLEGADA AL SITIO 
ECOTURISTICO CONOCIDO COMO TRIFINIO,  Y A LOS QUE VIAJAN PARA GUATEMALA, A 
TRAVES DEL PUNTO FRONTERIZO ANGUIATU,  HACIA  LUGARES COMO ESQUIPULAS Y 
PUERTO BARRIOS. 
 
LOS BENEFICIOS QUE BRINDA UN PROYECTO COMO ESTE, NO SOLO ES EL DE 
CONECTIVIDAD, YA QUE UNIDO VA LA GENERACIÓN DE EMPLEO, Y OTRAS 
OPORTUNIDADES QUE SE ABREN, PARA LA POBLACIÓN QUE RESIDE A LO LARGO DEL 
PROYECTO. 
 
ESTA CARRETERA,  REHABILITADA  POR EL FONDO DE CONSERVACIÓN VIAL (FOVIAL), 
GENERO 265 EMPLEOS POR MES, LO QUE SIGNIFICA QUE HABITANTES DE ESTA ZONA,  
FUERON BENEFICIADAS CON TRABAJO, EN LA CONSTRUCCIÓN DE ESTA VIA DE 60 
KILOMETROS DE LONGITUD. 
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QUIERO APROVECHAR ESTA OPORTUNIDAD, PARA DESTACAR EL TRABAJO QUE ESTÁ 
REALIZANDO EL FOVIAL. ELLOS HAN TENIDO A SU CARGO  OTROS PROYECTOS DE GRAN 
IMPORTANCIA PARA EL PAIS, COMO FUE LA RECONSTRUCCIÓN DEL PUENTE A LA ALTURA 
DEL KILOMETRO TRES Y MEDIO, EN EL BULEVAR DEL EJERCITO, TRAS COLAPSAR LA 
ESTRUCTURA EN OCTUBRE DEL AÑO PASADO, QUE DEJO PRÁCTICAMENTE 
INCOMUNICADO POR ESTA VIA, A LA POBLACIÓN DEL ESTE DEL PAIS.  
 
SIN EMBARGO, LA EFECTIVIDAD Y RESPONSABILIDAD DE FOVIAL, ANTE UN PROBLEMA DE 
TAL MAGNITUD FUE GRANDE, Y CON 68 DIAS DE ANTICIPACIÓN A LA FECHA PROGRAMADA 
PARA LA FINALIZACIÒN DE LOS TRABAJOS,  REHABILITARON EL PASO VEHICULAR EN SU 
TOTALIDAD. 
  
 EL FOVIAL FUE CREADO CON EL OBJETIVO DE DAR MANTENIMIENTO A LA RED VIAL 
NACIONAL PRIORITARIA, Y CUYO  ÉXITO EN SU FUNCIONAMIENTO, LE HA VALIDO 
RECONOCIMIENTO A SU TRABAJO A NIVEL INTERNACIONAL Y QUE OTROS PAISES DE LA 
REGION CENTROAMERICANA, HAYAN RETOMADO  ESTE PROYECTO, BAJO LA ASESORIA 
DE PERSONAL DE FOVIAL. 
 
PERO A PESAR DE LOS EXCELENTES RESULTADOS, HAY SECTORES QUE 
INSISTENTEMENTE CUESTIONAN AL FOVIAL, SON LOS MISMOS QUE POR TODO 
PROTESTAN, SON AQUELLOS QUE SE OPUSIERON EN SU MOMENTO A LA CREACIÓN DEL 
FOVIAL, PERO QUE HOY QUIEREN UN PORCENTAJE, LO QUE VENDRÍA NO SOLO A 
AFECTAR A DICHA INSTITUCIÓN, SINO A TODO EL PAÍS. 
  
EN NOVIEMBRE PASADO, EN EL CONGRESO DE ALCALDES, ME REFERI  A UNA SERIE DE 
PETICIONES QUE ME HACIAN ALGUNOS EDILES,  ENTRE ELLAS LO REFERENTE AL FOVIAL, 
Y LES DIJE EN ESE MOMENTO, LO QUE HOY VOY A REPETIR, QUE ME SOLICITARAN COSAS 
POSIBLES, QUE NO ME PIDAN QUE DESARME EL FOVIAL, QUE NOS HA COSTADO TANTO Y 
QUE ESTÁ DANDO  TAN BUENOS RESULTADOS, COMO LA CARRETRA, QUE HOY ESTAN 
DISFRUTANDO MILES Y MILES DE PERSONAS EN SANTA ANA. 
 
TODO TRABAJO QUE EMPRENDE FOVIAL, VA ENCAMINADO A PROPICIAR EL DESARROLLO, 
EMPLEO A MILES DE PERSONAS, POR LO QUE NO PODEMOS DEJAR DE APOYAR A 
INSTITUCIONES COMO ESTA, QUE DE NO EXISTIR O EXPERIMENTAR UNA DISMINUCIÓN EN 
SUS RECURSOS, EN LUGAR DE TRAER PROGRESO AL PAIS, FAVORECERIA EL 
ESTANCAMIENTO.    
 
AMIGOS DE METAPAN, TEXISTEPEQUE, Y SANTA ANA, ME DA MUCHO GUSTO ESTAR AQUI  
CON USTEDES Y ENTREGARLES UNA OBRA REAL, QUE TRAERA BENEFICIOS Y 
OPORTUNIDADES PARA TODOS. 
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QUISIERA DECIRLE A DON MARTIN UMAÑA, QUE DE UNA MANERA MUY SIMPATICA  SE HA 
REFERIDO A ESTA OBRA. DON MARTIN YO DEBO ESTAR TRES VECES POR SEMANA FUERA 
DE CASA PRESIDENCIAL, ALLA EN CASA PRESIDENCIAL RESUELVO LO PERTINENTE, PERO 
ES AQUÍ DONDE ESTA LA REALIDAD  DE MI PUEBLO SALVADOREÑO QUE ME ELIGIO 
MAYORITARIAMENTE POR MAS DE UN MILLON  300 MIL VOTOS Y POR ESA RAZON,  EL 
PRESIDENTE  NO ES EL PRESIDENTE ENCERRADO EN LAS CORTINAS DE CASA 
PRESIDENCIAL. 
 
SALGO A ENFRENTAR LOS PROBLEMAS, DIALOGO  CON TODOS LOS SECTORES  TODOS, 
SALVO LOS QUE NO QUIEREN DIALOGAR. 
 
AYER POR EJEMPLO, LLEGARON UN GRUPO MUY REDUCIDO DE MANIFESTANTES, CERCA  
DE CASA PRESIDENCIAL Y NO CON MUY BUIENAS INTENCIONES, CUANDO LES MANDE A 
DECIR QUE LLEGARA  UNA COMISION PARA ENTREGARME SUS DEMANDAS, ESTE GRUPO 
REDUCIDO DE MANIFESTANTES, CONOCIDOS AGITADORES GREMIALES, ELLOS DECIAN 
QUE NO ENTRABAN A CASA PRESIDENCIAL  Y SI QUERIAN QUE TONY SACA SALIERA A 
PLATICAR CON ELLOS. 
 
YO EN CASA PRESIDENCIAL RECIBO A TODO EL QUE ME PIDE UNA CITA, NO ES JUSTO, A 
LA GENTE LE DIGO QUE SI O LE DIGO QUE NO, PERO DISCUTIMOS  EL PROBLEMA, EN 
ESTE PAIS LOS CANALES  DE COMUNICACIÓN ENTRE EL GOBIERNO, LA OPOSICION Y LOS 
GRUPOS SOCIALES ESTAN ABIERTOS Y LOS UNICOS QUE NO QUIEREN ESTAR, SON 
AQUELLOS QUE HISTORICAMENTE HAN SIDO ENEMIGOS DEL DIALOGO Y QUE HOY MAS 
NUNCA LO ESTAN DEMOSTRANDO. 
 
ME ALEGRA MUCHO ENTREGARLES ESTA OBRA, ***DEL AÑO 69, 63 NO HABIA NI NACIDO 
YO, IMAGINESE, HOY ESTA POLVAZON  SE LE ACABO DON MARTIN, VA A TENER MEJOR 
SALUD Y NO SOLO USTED, SINO TODAS LAS COMUNIDADES, TODAS ESTAS POBLACIONES, 
CUYAS ALCALDIAS EN ALGUNOS CASOS NO SON GOBERNADAS POR NUESTROS 
PARTIDOS, PERO  A MI ME TOCA ATENDER LA DEMANDA  DE TODOS. 
 
MUCHÍSIMAS GRACIAS Y QUE DIOS NOS BENDIGA. 
  


